
Bericht zur Jahreshauptversammlung 
der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 e.V. 

 
Die Jahreshauptversammlung der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 fand am 
Freitag, den 05.01.2018, um 19.30 im Vereinsheim in Blankenau statt. 30 Mitglieder 
waren der Einladung gefolgt und erlebten einen insgesamt harmonischen und 
reibungslosen Ablauf der Versammlung. 
 
Die Tagesordnung sah folgende Top´s vor: 
 
1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
6. Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 

a) Fußball, I. und II. Mannschaft 
b) Jugendfußball 
c) AH-Fußball 
d) Damengymnastik I 
e) Damengymnastik II 
f) Seniorengymnastik 

7. Tätigkeitsbericht des Vorstandes durch den 1. Vorsitzenden 
8. Entlastung des Vorstandes 
9.  Ausblick über die Termine/Veranstaltungen 2018 
10. Gäste haben das Wort 
11.  Verschiedenes 
 
 
Top 1) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel wünschte im Namen des gesamten Vorstands 
allen noch ein gutes und gesundes neues Jahr. Er begrüßte alle 
Abteilungsleiterinnen und -leiter, alle Übungsleiterinnen und -leiter, die Trainer, 
Obleute und Betreuer, die Platzwarte und Platzkassierer, die Schiedsrichter sowie 
alle Kollegen des Vorstandes. 
 
 
Top 2) Totenehrung 
 
Zum Totengedenken erhoben sich alle Mitglieder und gedachten den gefallenen und 
verstorbenen Vereinsmitgliedern der vergangenen 85 Jahre. 
 
 
Top 3) Protokoll der letzten Generalversammlung 
 
Schriftführer Julian Jost verlas das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 
und der außerordentlichen Mitgliederversammlung. 
 
 
 



Top 4) Kassenbericht 
 
Als nächstes sah die Tagesordnung die Verlesung des Kassenberichts durch 
Waldemar Deigert vor. Die Einnahmen der Feste und des Clubhauses befanden sich 
im positiven Bereich. Es wurde ein Gewinn erzielt. 
 
 
Top 5) Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
 
Heike Neidert und Elvira Balzer bescheinigten unserem Kassierer eine einwandfreie 
Kassenführung. Die Kasse wurde am 04.01.2018 geprüft. 
 
 
Top 6) Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 
 
a) Die 1. Mannschaft befindet sich aktuell auf dem 2. Platz. Es herrscht innerhalb der 
Mannschaft eine Wohlfühlatmosphäre und es wird ausgiebig in der Presse über den 
sportlichen Erfolg berichtet. Ein Dank wurde an alle Sponsoren gerichtet, da neue 
Trainingsanzüge, Taschen, Pullis und Regenjacken gesponsert wurden.  
 
Die 2. Mannschaft befindet sich auf dem 5. Platz. Das Mannschaftsgefühl ist 
ebenfalls hervorragend. Es wurde bemängelt, dass sehr wenige Spieler dort zur 
Verfügung stehen. Ein eigenes Training ist dadurch kaum möglich und die 
Kaderplanung gestaltet sich jeden Spieltag als Herausforderung. Es wurden bereits 
insgesamt 40 verschiedene Feldspieler eingesetzt. 
 
b) Torsten Brähler wird das Amt des Jugendleiters im Jahre 2018 nicht mehr 
sporadisch begleiten. Aus seinem Bericht geht hervor, dass es immer noch an dem 
Engagement im Jugendbereich fehlt. Es sind immer nur noch eine Hand voll 
Bankenauer Kinder in den Mannschaften der JSG Vorderer Vogelsberg vertreten.  
 
c) Die AH-Mannschaft macht jede Woche Mittwoch Training. Dort ist eine rege 
Beteiligung zu verzeichnen. 
 
d&e) Es wurden im Jahr 2017 33 Gymnastikstunden mit ungefähr 12 Teilnehmern 
absolviert. Es wurden 4 Wanderungen, eine Weihnachtsfeier und ein Grillfest 
veranstaltet. Unter anderem wurden an verschiedenen Geburtstagen und Hochzeiten 
verweilt und am Rosenmontagsumzug in Blankenau teilgenommen. 
 
f) Es nahmen im Durchschnitt 16 Personen an den Gymnastikstunden der 
Seniorengymnastik teil. Der Übungsleiter ist Hermann Zitfeld. Ebenfalls wurden hier 
Grillfeste, Wanderungen, Fahrradtouren, und ein Weihnachtsessen veranstaltet.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 7) Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel erstattete nun seinen Tätigkeitsbericht. 
 
Es war ein sehr holpriger Start in das Jahr. An der JHV konnten keine Nachfolger für 
die Positionen des 1. Vorsitzenden und des Jugendleiters gefunden werden. Es 
wurde in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung dann Stephan Fegbeutel 
zum 1. Vorsitzenden gewählt. Der Posten des Jugendleiters ist immer noch 
unbesetzt. 
 
Bezüglich der Mitgliedersituation ist wieder eine Reduzierung der Mitglieder zu 
verzeichnen, so dass man am 31.12.2017 nur noch 195 Mitglieder in unserem Verein 
zählen kann. 
 
Es wurde betont, dass es durch die jetzige Mitgliedersituation und Fluktuation immer 
schwerer werde, sportlichen und finanziellen Erfolg zu erzielen. Es fehlen 
überwiegend jüngere Personen im Verein. 
 
Der Höhepunkt war das Sportfest vom 14. bis 16. Juli 2017. Am Samstag des 
Sportfestes fand ein Kommersabend zum 85. Jährigen Bestehen der SG Blankenau 
statt. Wir konnten dort 3 Mitgliedern die Ehrennadel in Bronze, 7 Mitgliedern die 
Ehrennadel in Silber, 3 Mitgliedern die Verdienstnadel des lsbh sowie 15 Mitgliedern 
eine Ehrenurkunde für 50-jährige Vereinszugehörigkeit überreichen.   
Am Sonntag rundete ein Festgottesdienst das Jubiläum ab. 
 
Das Herrenfrühstück war ein voller Erfolg und wird es ebenfalls 2018 an Stelle eines 
Kappenabends geben. 
 
Bezugnehmend auf den Vortrag von Udo Brähler über die Seniorenmannschaften 
(6a) lobte Stephan Fegbeutel die beiden Trainer der Seniorenmannschaften. 
Ebenfalls kam die Frage auf “Wie geht es in den nächsten Jahren weiter?”. Auf 
Grund der geringen Spielerdecke der Vereine aus Blankenau und Stockhausen wird 
die Fortführung einer eigenen Spielgemeinschaft immer schwieriger. 
 

Ebenfalls wurde sich noch bei den aktiven Schiedsrichtern bedankt. Zur Zeit kann die 
SG auf nur zwei Schiedsrichter zurückgreifen und kann somit das Schiedsrichtersoll 
nicht erfüllen. 
 
 
Der Vorstand bedankte sich bei dem Team der Sportplatzpflege und der 
Clubhausbewirtschaftung für die geleistete Arbeit. 
 
Zum Schluss des Tätigkeitsberichtes wurde sich bei allen Vorstandsmitgliedern, den 
Mitgliedern des Festausschusses, den Trainern, Abteilungsleitern, Obleuten und 
Übungsleitern, Mitgliedern des Förderkreise, dem Stadionsprecher Uli Gunka und 
allen Sponsoren und Gönnern (insbesondere Thomas Lang und Willi Kropp) 
herzlichst bedankt. 
 
 
 
 



Top 8) Entlastung des Vorstandes  
 
Der Vorstand wurde nach dem Antrag von Dr. Harald Schwarz einstimmig entlastet. 
 
 
Top 10) Ausblick über die Termine / Veranstaltungen 2018 
 
Folgende Veranstaltungen sind im Vereinsjahr 2018 geplant: 
  
Herren-Frühstück  21.01.2018 
 

Sportfest   Anfang der Ferien 2018 
 
Oktoberfest   Klärung nach der Vorrundenbesprechung 
 
Die Teilnahme am 3. Advent am Weihnachtsmarkt im Propsteihof. 
 
 
Top 10) Gäste haben das Wort 
 
Da keine Gäste anwesend waren, gab es zu diesem Top auch keine Wortmeldungen 
zu verzeichnen. 
 
 
Top 11) Verschiedenes 
 
-Christoph klein wurde als ausgeschiedenen Vorsitzenden verabschiedet und ihm ein 
Präsent überreicht.  
 
-Im Clubhaus wird ein “Frühjahrsputz” statt finden. 
 
-Im Sportlerheim muss mehr auf Sauberkeit geachtet werden. Es wird darum 
gebeten, die Fussballschuhe vor der Kabine aus zu ziehen. 
 
-Es muss ein neuer Jugendleiter gefunden werden. 
 
-Uli Gunka legt das Amt des Pressewart und Sprecher nieder. Er wird die Saison 
noch zu Ende begleiten.  
 
-Hubert Zimmer wird Michael Deigert beim Abstreuen des Sportplatzes unterstützen. 
 
 
 
Blankenau, 15. Januar 2018 
 
gez.: 
 
            
Julian Jost                                                     Stephan Fegbeutel    

 Schriftführer      1. Vorsitzender 


